

La liberté de presse est totale : le président est critiqué ouvertement et la censure est chose du passé. Les ONG, syndicats et groupes d'intérêt spéciaux ont la possibilité d'exercer librement des pressions en faveur des réformes partout aux Philippines. Les femmes jouent sur la scène politique et économique un rôle plus actif que partout ailleurs en Asie.

### POSITION DU CANADA

La question des droits de la personne demeure prioritaire dans les relations bilatérales du Canada. Elle fait l'objet d'un dialogue au niveau ministériel, d'une consultation régulière des ONGs canadiens et philippins ainsi que d'une collaboration entre les institutions canadiennes des droits de la personne et leurs pendantes philippins. L'ACDI entretient à l'égard de ce pays un important programme d'aide comprenant certaines activités de promotion des droits de la personne menées par l'intermédiaire des ONG. Les projets visent notamment à défendre les droits des femmes et des autochtones. Le Canada est le seul donateur bilatéral à la Région autonome du Mindanao musulman, l'une des régions les plus pauvres des Philippines. Grâce au Fonds du Canada pour les initiatives locales, les ONG locales peuvent mener à bien différents projets axés sur l'autosuffisance et les services sociaux.